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  【むとう】生活に困窮し税金を払いたくても払

えない方々がいる。市での納税相談において他課

との連携はどうなっているのか。また、個人情報保

護の観点から個室を準備してはどうか。 

 【答弁】相談内容に応じ、生活支援課や生活自

立相談を案内している。また個室は、相談者の希

望や必要に応じて臨機応変に対応している。 

 【むとう】納税相談に立ち会う中で、相談員の

研修は行っているのか、相談員としてのスキルアッ

プをどのように考えているのか。 

 【答弁】他課の制度に係る研修や相談マニュア

ルは、チラシで職員に周知している。スキルアップに

ついては、窓口での対応記録を職員が共有し、相

談対応を蓄積することや、県などが開催する研修に

参加するなどして、きめ細かい相談ができるようにする。 

 【むとう】生活再建できれば、税金を支払うこと

ができる。ひとりひとりの話を聞いて、福祉の視点

をもつ納税相談を行って欲しい。 
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議会報告から 
納税相談は生活

再建を最優先に 

  【むとう】奨学金を借りている大学生から

「安心して学びたい。給付型の奨学金を作って

ほしい」という強い要望があった。戸田市独自

の給付型奨学金制度の創設をしてはどうか。 

 【答弁】本市では、経済的な理由により就学

困難な家庭に、無利子の奨学金貸し付けを行

っている。ここ 5 年間では平均 17 件であり、

以前と比べて少ない。引き続き、社会情勢や日本

学生支援機構の動向を注視し、現行制度で支援する。 

 【むとう】高校生や大学生、その保護者の意見を

注視して欲しい。以前戸田市にあった「奨学金の半

額返済制度」を復活させてはどうか。 

 【答弁】平成 19 年度まで実施していたが、予算に

限りがあり、全額返済型に見直して財政を確保し、

基準を満たす希望者全員に利用できるようにした。 

 【むとう】東京都足立区で、「誰もが将来の夢を

実現できるように」と今年度、独自の給付型奨学

金を創設した。戸田市の令和 3 年度決算額をみる

と 41 億円も余っている。この豊かな財源を使って、

戸田市でも可能と考える。国や日本学生支援機構を

親子で夏休み 

平和を考える 

6 月議会（一般質問） 

給付型奨学金 

制度の創設を 
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「平和の鐘つき」 

広島原爆の日  

8 月 6 日（日）  午前 8 時 15 分 

長崎原爆記念日 

 8 月 9 日（水） 午前 11 時 2 分 

終戦記念日 8 月 15 日（火） 正午 

※会場はこの地域では「海禅寺」です 

20２3 年原爆パネル展 

8 月 7 日（月）～15 日（火） 

      9 時～17 時（土日祝休み） 

※場所は戸田市一階東側ロビー 

     （期日前投票所になる場所） 

       主催：戸田平和委員会 

20２3 年平和のための 

          埼玉「戦争展」 

 

8 月 1 日（火） 

埼玉会館大ホール 

上映 

10:00 
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梅 
・1964 年愛知県 

 名古屋市生まれ 

・立命館大学  

 文学部卒業 

・現在蕨市に居住 

・家族は、夫と中 

 学･高校に通う 

 男児 2 人 

ご一緒に政治を変えましょう！ 
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第 65 回川口母親大会 

    記念講演会を聞いて 

「教育経験格差～不登校・定時制の

『その後に待ち受けるもの』」 

 不登校経験者の藤井健人さんのお話を聞きまし

た。「現在不登校者は 24 万人を超えている。不登校

は絶対あってはいけない。教育心理学だけでは克服

できない。教育社会学の見地から対策を考えていか

なければいけない。」と訴えました。 

 自らの不登校経験から、教育経験格差を思い知ら

されたこと。トラウマに苦しみながら努力して、夜間定

時制高校から早稲田大学東京大学大学院に進学し

たこと。卒業後大宮商業高校の定時制の教員となる

も問題解決には程遠く、「経済格差が教育格差を拡

大し不登校者を増やしている現実を改革するには、公

教育の制度を変えるしかない。」と決意し、この

春文科省に入省し、文部官僚となったとのこと

でした。    

 藤井さんはこの春採用された同期の人たちは、

経済的に恵まれ、教育にも恵まれた人たちばか

り。不登校経験者は自分ただ一人。これからも、

自分の信念を貫き、仕事をして行きたいと結び

ました。藤井さんの努力によって不登校ゼロにな

る日を期待しています。（喜沢南Ｒ・K さん） 

※、藤井健人さんは蕨市の出身。Ｒ・K さんは小学 1

年生の担任でした。 

 久しぶりの山旅、皆に遅れを取らないか心配しながら参加。6月 24 日６

時 8 分戸田公園発。大宮駅から新幹線で福島駅着、レンタカーで浄土平

へ。登山口から一切経山頂上(1949m)を経て浄土平迄、コースタイム3時間

30 分。観光客も戻り駐車場はほぼ満車、人気の山で子ども連れや家族での

参加者も多く、高山植物の写真を撮ったり癒やされたりの登山者。2 日目

は高村光太郎で有名な安達太良山（1728m）登山へ。日本百名山、花の百

名山、うつくしま百名山へ選定されている。岳温泉。安達太良山の麓に広

がる爽やかな高原温泉郷。豊かな水と緑が美しい。この夏、避暑にお勧め

の温泉です。宿を７時過ぎに出発し、安達太良山(1699.6m)へ。岳温泉で

疲れも取れ足どり軽く、鶯の鳴き声を聞きながら風薫る森林 

の中へ。イワカガミ、チングルマ（右写真）、サラサド 

ウダン、ハクサンシャクナゲ、高山植物の美しく咲き 

ほこる、まるで夢の中を歩いているような空間、山って 

本当に素晴らしい。元気を沢山もらって短い山旅は終 

わり。（喜沢南 N・M さん） 

 

物品販売 お中元にも好評 小豆島特産（国産小麦粉使用） 

そうめん・冷や麦・うどん 
そうめん  1.5 ㎏入り 1950 円 化粧箱・包装 

ひやむぎ 1.5 ㎏入り 1950 円 化粧箱・包装 

乾うどん  1.5 ㎏入り 1950 円 化粧箱・包装

 

 

お申し込みは事務所・ＦＡＸ・電話（水午前中）０４８（４４２）３５９９ 

赤旗囲碁将棋   

  大会再開 

 

 地区町村の予選で県代表を決

め、そこで全国大会代表者を決

める日本有数の囲碁将棋大会で

す。A・B・C の三クラスがあり、

C クラスは初心者の大会で楽し

めます。 

 戸田・蕨大会の日程はこれから

ですが、皆さん参加して、時計を

使った真剣勝負を戦いません

か？ 

 コロナ禍の中、一昨年は久保

山愛吉さんの碑に献花だけ、昨

年は有志だけで小さな集いを行

いました。 

 この会は３０年程前に、私た

ち「⼦ども⺠話の会」の活動か

ら始まりました。 

「⼦どもと⺠話の会」では戦争

を新しい⺠話ととらえ、⼦ども

達にどう伝えていくかを語り会

う会でした。 

 そこで福⻯丸の館で原爆反

対、反戦平和の思いを込めて、

紙芝居、語り、演奏等など、思

いを同じくする方々が集まり今

のような会になりました。 

 第五福⻯丸展⺬館は東京都の

もので、今年リニューアルされ

ましたが、管理は、平和協会に

まかされており、船の保存のお

金は出ないそうです。原水爆実

験の「生き証人」であり、ま

た、原水爆禁止運動の火付け役

となった第五福⻯丸の保存のた

めのカンパをお願いしています。 

 少し遠いですが、新木場の夢

の島公園の中にある第五福⻯丸

展⺬館にお出かけください。平

和を語る集いは９月２３日久保

山愛吉さんの御命日に行いま

す。（喜沢南 T.Ｕさん） 

第五福竜丸の集い 

東京夢の島9月23日 


